
 

 

VERBALE RIUNIONE DEL CONSIGLIO CONSORTILE (CC) 
DEL 13 GIUGNO 2018 
 
 
 
Presenti per il CC: inizio seduta: 51 voti su 57 voti come a distinta allegata 
 
Presenti per la DC: Gandolla, Crivelli, Della Torre, Dorici 
    Dir. Kocher, Gennari 
 
Ordine del giorno: Approvato 
 
 
 
1. Appello nominale 
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
3. Nomina dell’Ufficio presidenziale: 1 Presidente, 1 Vice Presidente, 2 Scrutatori 
 
4. Messaggio n. 74 accompagnante i conti Consuntivi per l’anno 2017 
 
5. Messaggio n. 70 concernente la richiesta di un credito di progettazione di Fr. 280'000.-- per il 

potenziamento del collettore consortile situato nei comuni di Cadempino / Vezia / Bioggio - 
Lotto 7 

 
6. Messaggio n. 71 concernente la richiesta di un credito di costruzione di Fr. 1’384'000.-- per il 

risanamento del collettore consortile situato in via Adamini a Lugano 
 
7. Messaggio n. 73 concernente la richiesta di un credito di costruzione di Fr. 526'000.-- per il 

rifacimento dello scaricatore di piena +BIO.C19 situato presso l’incrocio Arizona a Lugano-
Massagno 

 
 
 
 

Per il Consiglio Consortile: 
Gli Scrutatori:     Il Presidente:    Il Segretario: 
R. Widmer     V. Anastasia    A. Gennari 
M. Solcà 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

1. Appello nominale 
 
Alle ore 18:00 ca. il Presidente CC Antonio Bottani porge i saluti d'uso ed invita il Segretario a 
voler procedere all’appello nominale. 
Constatata la presenza del numero legale, come all’allegato elenco dei presenti, il Presidente CC 
scusa l’assenza del Delegato DC Mauri ed apre formalmente questa seduta ordinaria del 2018. 
Non vi sono interventi sull’ordine del giorno. 
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
Il Presidente CC Bottani, dopo aver chiesto ed ottenuto la dispensa dalla lettura del testo, apre la 
discussione. 
In difetto di interventi è adottata la decisione No. 1. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai 
voti dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
Giunge in sala il Delegato Vezzoli (presenti 24 Delegati) 
 
3. Nomina dell’Ufficio presidenziale: 1 Presidente, 1 Vice Presidente, 2 Scrutatori 
 
Il Presidente CC Bottani ringrazia per la collaborazione ricevuta da tutti nelle sedute che ha avuto 
l’onore di presiedere e procede con la nomina dell’Ufficio presidenziale. 
 
Per la nomina alla carica di Presidente, Bottani propone Vittorino Anastasia. 
Non vi sono ulteriori proposte.  
Per la nomina alla carica di V. Presidente, Biancardi propone Fabrizio Rosa. 
Non vi sono ulteriori proposte.  
Per la nomina di due Scrutatori, vengono proposti Maurizio Solcà e René Widmer (il quale è però 
supplente). 
Non vi sono ulteriori proposte. 
 
Tutte le nomine dell’Ufficio presidenziale ottengono 51 voti favorevoli e 1 voto astenuto. 
 
L’Ufficio presidenziale del CC fino alla prima seduta ordinaria 2019 sarà quindi così composto: 
-Presidente: Vittorino Anastasia 
-Vice Presidente: Fabrizio Rosa 
-Scrutatori: Maurizio Solcà, René Widmer (in caso di assenza alla prossima seduta verrà sostituito) 
Si insedia il nuovo Ufficio Presidenziale del Consiglio consortile. 
Il neo Presidente CC Anastasia ringrazia per la sua nomina. 
 
4. Messaggio n. 74 accompagnante i conti consuntivi per l’anno 2017 
 
Il Presidente CC Anastasia apre la discussione. 
Il Direttore risponde ad una domanda che era sorta durante l’incontro informativo con i Comuni in 
merito alle differenze tra preventivo e consuntivo alla voce 303.01. 
In pratica vi è stata una compensazione contabile tra i conti 303.01 (cosi anticipati dal datore di 
lavoro per assegni figli) ed il 436.08 (rimborso assegni figli dal Cantone) poiché al momento della 
chiusura dei conti non si era a conoscenza di tutti gli elementi, ritenuto che gli assegni figli sono dei 
costi anticipati da parte del datore di lavoro i quali, a fine anno, vengono verificati dal Cantone il 
quale conferma poi il relativo rimborso. Se la registrazione del rimborso da parte del Cantone fosse 
avvenuta per tempo la situazione sarebbe stata la seguente: 
 



 

 

 
 
Non vi sono altri interventi, si procede quindi all’esame dei conti voce per voce e sul complesso. 
 
30  Spese per il personale 
Nessun intervento. 
 
31  Spese per beni e servizi 
Nessun intervento. 
 
32  Interessi passivi 
Nessun intervento. 
 
35  Rimborso ad enti pubblici 
Nessun intervento. 
 
36  Contributi propri 
Nessun intervento. 
 
39  Addebiti interni 
Nessun intervento. 
 
42  Redditi della sostanza 
Nessun intervento. 
 
43  Ricavi per prestazioni, vendite, tasse, diritti e multe 
Nessun intervento. 
 
45 Rimborsi da Enti pubblici 
Nessun intervento. 
 
49 Accrediti interni 
Nessun intervento. 
 
Riepilogo:     Spese    Ricavi 
1.  IDA Bioggio   10'889'634.86   10'889'634.86 
 
2. IDA Morcote        108'000.00        108'000.00 
  
3. Gandria e Caprino       109'503.55        109'503.55 
 

Consuntivo Preventivo

301.01 Stipendio lordo ROD 2'845'735.94 2'955'010.00

301.07 Assegni per figli 64'885.00 63'400.00 quota Cantone 
7'899.10 3'045.00 quota Consorzio

72'784.10 66'445.00

303.01 Contributi AVS,AI,IPG e AD 244'595.85 260'350.00 Contributo
-64'885.00 Rimborso (in detrazione nel 303.01 invece che nel 436.08)
179'710.85 260'350.00

252'494.95 326'795.00

436.08 Rimborsi AVS assegni per figli 800.00 63'400.00

251'694.95 263'395.00

301 + 303

301 + 303 - 436



 

 

Messo in votazione è adottata la decisione n. 2. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai 
voti dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
5. Messaggio n. 70 concernente la richiesta di un credito di progettazione di Fr. 280'000.-- 

per il potenziamento del collettore consortile situato nei comuni di Cadempino / Vezia / 
Bioggio - Lotto 7 

 
Il Presidente CC Anastasia apre la discussione. Ricorda che il messaggio è stato presentato 
nell’incontro informativo dell’8 maggio 2018 a cui erano invitati i rappresentati dei Comuni ed i 
delegati in CC. 
Bottani (Massagno) nota che il Riale Gaggio citato a pag. 1 del messaggio non è corretto in 
quanto trattasi di un’altra roggia. 
Isemburg (Cadempino) chiede la tempistica e meglio quando finirà la fase di progettazione e 
quando si pensa di iniziare i lavori e ultimarli. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che è stato fatto il concorso di progettazione ed oggi la DC 
ha proceduto alla delibera allo studio vincitore. Presumiamo che passati i termini di ricorso e una 
volta firmato il contratto lo studio possa essere attivo a settembre per la progettazione e che a fine 
2019 vi sia il messaggio di costruzione. Con la procedura di appalto passerà un ulteriore anno e i 
lavori dureranno 2-3 anni. Approfitta poi per informare che il lotto 5 è già in costruzione mentre il 
lotto 6 sta partendo adesso con le opere preparatorie. 
Vacchini (Vezia) osserva che il Comune Vezia è molto soddisfatto che si porti avanti questo 
progetto perché effettivamente vi sono grandi disagi quando piove. 
Il Direttore conferma che sia la delibera effettuata quest’oggi sia il messaggio odierno confermano 
la volontà della Delegazione di risolvere le varie problematiche. 
Nessun ulteriore intervento. Messo in votazione è adottata la decisione n. 3. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai 
voti dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
6. Messaggio n. 71 concernente la richiesta di un credito di costruzione di Fr. 1’384'000.-- 

per il risanamento del collettore consortile situato in via Adamini a Lugano 
 
Il Presidente CC Anastasia apre la discussione. Ricorda che pure questo messaggio è stato 
presentato nell’incontro informativo dell’8 maggio 2018. 
Nessun ulteriore intervento. Messo in votazione è adottata la decisione n. 4. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai 
voti dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
7. Messaggio n. 73 concernente la richiesta di un credito di costruzione di Fr. 526'000.-- per 

il rifacimento dello scaricatore di piena +BIO.C19 situato presso l’incrocio Arizona a 
Lugano-Massagno 

 
Il Presidente CC Anastasia apre la discussione. Rammenta che anche questo messaggio è stato 
presentato nell’incontro informativo dell’8 maggio 2018. 
Bottani (Massagno) chiede, vista la delicata posizione di questo incrocio, se vi è un 
coordinamento con il Cantone. 
Rispondono il Presidente DC Gandolla ed il Direttore che è appunto il Cantone che esegue la 
coordinazione dei lavori. 
Nessun ulteriore intervento. Messo in votazione è adottata la decisione n. 5. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai 
voti dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
 



 

 

8. Interpellanze e mozioni 
 
Campione d’Italia 
Firpo (Arogno) informa che il suo Municipio chiede se con il comune di Campione d’Italia vi sono 
dei problemi. Spiega che l’ultima tratta del PGS comunale prevede di allacciare la frazione di 
Parone (frazione sopra il campo di calcio di Campione) ed il progetto prevede di portare giù la 
condotta fino al campo sportivo per poi entrare nella condotta consortile ma sono almeno 8 anni 
che sono in attesa di un accordo. È a conoscenza che in corso vi è un contenzioso tra Campione e 
la città di Lugano. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che al CDALED non sono noti i motivi per tali ritardi. 
Campione d’Italia accede alla nostra depurazione tramite Lugano poiché non è un comune 
consorziato. Vi è un contenzioso con la città di Lugano tramite Tribunale arbitrale, ma è da diversi 
anni che non abbiamo più notizie.  
Solcà (Lugano) precisa che Campione d’Italia è considerato un quartiere di Lugano per la 
tematica relativa alla fatturazione. 
 
Giunge in sala il Delegato Mottini (presenti 25 Delegati) 
 
Tassa sul sacco 
Mottini (Torricella-Taverne) rimarca che al più tardi al primo di giugno del prossimo anno verrà 
introdotta la tassa sul sacco. Molti temono che vi sarà un aumento dello smaltimento dei rifiuti 
tramite canalizzazione. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che non è un tema che è stato affrontato in maniera 
approfondita e che in ogni caso il CDALED non può fare molto in questo ambito. Rimarca che la 
tassa sul sacco è in vigore in Svizzera interna da diversi anni e non è a conoscenza che ciò abbia 
portato a particolari problemi di gestione. 
Il Direttore precisa che in ogni caso l’immissione di rifiuti in canalizzazione è proibito. Il tema è 
comunque controverso poiché vi sono degli IDA che affermano che vi sono stati aumenti in termini 
di materiale mentre altri che non ne hanno avuti. È comunque certo che ciò non comporterà grossi 
disagi poiché tecnicamente siamo adeguatamente equipaggiati. Dubita inoltre che vi sarà 
un’incidenza particolare sui preventivi. 
 
Alle 18.30 il Presidente CC dichiara chiusa la seduta. 
 
 
 
 

Letto ed approvato (cfr. dispositivo n. 1 della prossima seduta) 
Il Segretario: 





 

 

  

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 0 0 0 0
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 1 1 0 0 1
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 0 0 0 0
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 0 0 0 0
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 1 1 0 0 1
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 0 0 0 0
28 Vernate 1 1 1 0 0 1
29 Vezia 1 1 1 0 0 1

57

voti presenti delegati presenti
51 23

51 0 0

fav con ast

decisione 1 (verbale)





 

 

  

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 0 0 0 0
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 1 1 0 0 1
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 0 0 0 0
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 1 1 0 0 1
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 0 0 0 0
28 Vernate 1 1 1 0 0 1
29 Vezia 1 1 1 0 0 1

57

voti presenti delegati presenti
52 24

52 0 0

astfav con

decisione 2 (consuntivi)





 

 

  

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 0 0 0 0
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 1 1 0 0 1
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 0 0 0 0
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 1 1 0 0 1
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 0 0 0 0
28 Vernate 1 1 1 0 0 1
29 Vezia 1 1 1 0 0 1

57

voti presenti delegati presenti
52 24

52 0 0

fav con ast

decisione 3 (mess 70)





 

 

  

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 0 0 0 0
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 1 1 0 0 1
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 0 0 0 0
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 1 1 0 0 1
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 0 0 0 0
28 Vernate 1 1 1 0 0 1
29 Vezia 1 1 1 0 0 1

57

voti presenti delegati presenti
52 24

52 0 0

astfav con

decisione 4 (mess 71)





 

 

 

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 0 0 0 0
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 1 1 0 0 1
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 0 0 0 0
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 1 1 0 0 1
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 0 0 0 0
28 Vernate 1 1 1 0 0 1
29 Vezia 1 1 1 0 0 1

57

voti presenti delegati presenti
52 24

52 0 0

fav con ast

decisione 5 (mess 73)






